
С 1985 года, с момента открытия в нашем городе учебно
производственного комбината, ведет свою историю 
коллектив мунииипального образовательного учреждения 
"Няганский профессиональный лиией". На сегодня это 

единственное учреждение в Нягани, в котором юноши 
и девушки имеют возможность получить начальную профессио
нальную подготовку. Поэтому переоценить его роль в местной 
сфере образования сложно. В ходе разговора с директором 
тицея В .И  .ГАРИ Ф УЛЛИ НЫ М  и последующей экскурсии по 
учебным корпусам мы познакомились с жизнью 
образовательного учреждения подробнее.

У ч е б н ы й   
"город мастеров

- Венер Идгамович, 
какой перечень образо
в а те л ь н ы х  усл у г пре
д о с т а в л я е т  л и ц е и с 
т а м  ваш ко л л е кти в ?

- С первого сентября 
2001 года, в соответствии 
с распоряжением главы 
города о предоставлении 
муниципального заказа 
нашему лицею, были 
сформированы так назы
ваемые дневные лицейс
кие группы как для ребят, 
окончивших девять клас
сов, так и для выпускни
ков школ. На сегодняш
ний день у нас обучается 
девятнадцать групп уча
щихся по различным спе
циальностям (а всего мы 
ведем подготовку более, 
чем по двадцати профес
сиям), которые наряду с 
профессиональным полу
чают общее среднее пол
ное образование.

Наши выпускники по
лучают дипломы государ
ственного образца. Статус 
лицея достаточно высок. 
Он, если можно так выра
зиться, на две ступени

выше статуса професси
онально-технического или 
просто профессионально
го училища, поскольку 
учащиеся приобретают 
более фундаментальные 
знания. Кроме того, в со
ответствии с государ
ственными стандартами 
мы стараемся вывести 
лицеистов на высокий 
уровень профессиональ
ной квалификации.

В лицее обучаются не 
только горожане, но и при
езжие из соседних терри
торий в большом количе
стве (порядка шестиде
сяти человек) . Всех ста
раемся разместить на 
учебу в девяти деревян
ных корпусах и двух ма
стерских. К сожалению, 
наши помещения нахо
дятся в разных точках го
рода, что, конечно, созда
ет дополнительные 
неудобства.
(Продолжение на 2 стр.).

На снимках: (вверху) 
директор лицея В.И. Гари
фуллин; (слева) показа
тельные выступления бу
дущих поваров.

Фото Ю. ГУСЕВА.

“ До свидания, мальчики, поскорей возвращайтесь назад!”
Подходит к завершению осенняя призывная 
кампания. В ходе ее проведения в ряды 
Вооруженных сил страны планируется призвать 
110 няганских юношей.

Двадцать девятого ноября в очередной раз воен
ный комиссариат г. Нягани отправил на военную служ
бу десять призывников.

Сотрудники милиции, сопровождавшие новоявлен
ных солдат, отметили, что провожающих (родствен
ников и друзей) собирается с каждым разом все боль
ше, и призыв становится неким глобальным событием. 
Наряд милиции теперь высылается с учетом того, что 
на одного призывника может приходиться до 50 про

вожающих. По словам сотрудников военного ко
миссариата, отправка в армию стала приобретать дра
матичный характер: “Если раньше с песнями прово
жали, то сейчас со слезами” . Это объясняется 
неспокойной обстановкой на Северном Кавказе и 
слухами о произволе в армии. Но ни то, ни другое не 
должно являться причиной для пессимизма, посколь
ку, во-первых, далеко не каждый призывник попа
дает в Чечню, во-вторых, боевые действия на Се
верном Кавказе уже проводятся не так активно. Слухи 
же о дедовщине зачастую преувеличены.

(Продолжение на 3 стр.).

Структура 
администрации 
г.Нягани

в настоящее время пре
терпевает изменения. 
Комментируя проводи
мые мероприятия, уп
равляющий делами ад
министрации Александ
ра Вергулесова подчер
кнула, что все кадровые 
изменения направлены 
на достижение главной 
цели органа местного 
самоуправления -  обес
печение жизнедеятель
ности города по всем на
правлениям работ. А это 
-  градостроительство и 
архитектура, социальная 
сфера, экономическое 
развитие, планирование 
и учет бюджетных 
средств, коммунальное, 
торговое обслуживание и 
так далее.

Естественно, для вы
полнения поставленных 
задач управленческая 
деятельность должна 
быть очень эффектив
ной. Проведенный ана
лиз работы органов ме
стного самоуправления 
показал, что в современ
ных социально-экономи
ческих условиях необ
ходимо изменить 
прежнюю структуру уп
равленческого аппара
та, в которой затраты на 
содержание управлен
цев не оправдываются 
отдачей от их деятель
ности. Именно в целях 
повышения эффектив
ности управленческой 
деятельности чиновни
ков и проводятся мероп
риятия по оптимизации 
структуры органов мес
тного самоуправления. 
Данная работа предпо
лагает упразднение от
дельных подразделе
ний, избавление от 
дублирующих, переда
точных подразделений 
и, как следствие, сокра
щение численности 
штатных сотрудников 
аппарата, а также работ
ников управлений и ко
митетов.

К примеру, комитеты 
по физической культуре 
и спорту, по культуре, 
по архитектуре и градо
строительству вошли в 
штатное расписание

администрации в качестве 
отделов. Кроме того, пе
реход на казначейское 
исполнение бюджета, ког
да часть функций по кон
тролю и отчетности просто 
упраздняется, диктует не
обходимость пересмот
реть действующую струк
туру в системе финансов 
и бухгалтерского учета. 
Это приведет к частично
му перераспределению 
штата бухгалтеров из ко
митетов непосредствен
но в учреждения города. 
Основанием для прове
дения соответствующих 
мероприятий стали также 
рекомендации окружного 
правительства по приве
дению численности ра
ботников органов местно
го самоуправления в 
соответствие с разрабо
танными нормативами, 
которые утверждаются 
ежегодно и зависят от ка
тегории города и числен
ности его жителей. Еще 
один важный аспект про
ведения мероприятий по 
оптимизации структуры 
администрации касается 
сокращения расходов на 
содержание муниципаль
ных служащих (управлен
ческих расходов).

Александра Вергуле
сова отметила,что в ходе 
проводимой работы мас
сового увольнения муни
ципальных служащих не 
происходит. Не затрагива
ют мероприятия и работ
ников школ, детских са
дов. Создаваемая струк
тура -  это результат ана
лиза собственной работы. 
Естественно, изменения 
предполагают повышение 
уровня требований к чи
новникам. Все муници
пальные служащие прой
дут аттестацию или сдадут 
квалификационный экза
мен. Это, по мнению 
Александры Афанасьев
ны, не только улучшит 
качество работы чиновни
ков, но и изменит само 
отношение к порученному 
делу.

Пресс-служба  
администрации  

МО г. Нягань.


